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Festa no Grecco
• Como prefeita eleita, Rosi fez seu primeiro 
pronunciamento no bairro de Severino Dias, e 
prometeu governar para todos os vassourenses
 A Broadway, 
conhecido salão de festas 
da cidade desde os 
anos 1980, até recebeu 
eleitores e vereadores 
eleitos para comemorar 
a vitória da primeira 
mulher eleita prefeita 
de Vassouras. Mas o 
primeiro pronunciamento 
público de Rosi Silva após 
a consagração nas urnas 
foi no Grecco, próximo 
à paradinha do ônibus, 
às margens da BR 393. 
O bairro é endereço do 
prefeito Severino Dias, 
que faz questão de 
comemorar ali as suas 
vitórias eleitorais. 
 Discursando ao 
lado do prefeito, de três 
dos dez vereadores eleitos 
pela sua coligação e do 
presidente da Fundação 

Educacional Severino 
Sombra, Gustavo Amaral, 
Rosi Silva prometeu 
governar para todos, 
independente do voto 
em 6 de outubro. “Serei 
prefeita de Vassouras.
 Vamos cuidar 
de cada pessoa desta 
cidade”, garantiu. O 
prefeito Severino Dias foi 
pela mesma linha. “Foi 
uma campanha difícil, 
com muitas mentiras, 
muitos ataques. Mas 
a campanha acabou. 
Temos a primeira mulher 
prefeita de Vassouras, 
que tenho certeza vai 
governar sem rancor, 
sem vingança”. Severino 
Dias afirmou, ainda, que 
a vitória de Rosi significa 
a aprovação de seus dois 
mandatos de prefeito.

Com Matriz lotada, comunidade católica celebrou os 25 
anos de vida sacerdotal de Padre José Antônio da Silva
 A comunidade 
católica de Vassouras 
celebrou na noite de 
quinta-feira, dia 10, os 25 
anos de vida sacerdotal 
do padre José Antônio 
da Silva, responsável 
pela Paróquia de 
Nossa Senhora da 
Conceição e vigário-
geral da Diocese de 
Valença. A cerimônia foi 
prestigiada pelo bispo 
Dom Nelson Francelino, 
representantes de todas 

as 32 comunidades da 
paróquia de Vassouras 
e lideranças religiosas 
de Rio Preto (MG), terra 
natal de José Antônio. 
 A Matriz de 
Nossa Senhora da 
Conceição já estava 
lotada antes da Missa 
de Ação de Graças 
começar. Muitas 
pessoas precisaram 
acompanhar a 
celebração do lado de 
fora da igreja.

Maneko Artemenko 
é reeleito prefeito 
de Paulo de Frontin
• Prefeito do União Brasil se 
mantém no mandato com votação 
histórica 55,48% dos votos

Dr. Julinho 
Juju e Dr. 
Alci são 
eleitos para 
comandar 
Paty do 
Alferes com 
juventude e 
experiência
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 A Broadway, 
conhecido salão de 
festas da cidade desde 
os anos 1980, até 
recebeu eleitores e 
vereadores eleitos para 
comemorar a vitória da 
primeira mulher eleita 
prefeita de Vassouras. 
Mas o primeiro 
pronunciamento público 
de Rosi Silva após a 
consagração nas urnas 
foi no Grecco, próximo 
à paradinha do ônibus, 
às margens da BR 393. 
O bairro é endereço do 
prefeito Severino Dias, 
que faz questão de 
comemorar ali as suas 
vitórias eleitorais. 
 D i s c u r s a n d o 
ao lado do prefeito, 
de três dos dez 
vereadores eleitos pela 
sua coligação e do 
presidente da Fundação 
Educacional Severino 
Sombra, Gustavo 
Amaral, Rosi Silva 
prometeu governar para 
todos, independente do 
voto em 6 de outubro. 
“Serei prefeita de 
Vassouras. Vamos 
cuidar de cada pessoa 
desta cidade”, garantiu. 
O prefeito Severino Dias 
foi pela mesma linha. “Foi 
uma campanha difícil, 
com muitas mentiras, 
muitos ataques. Mas 
a campanha acabou. 
Temos a primeira mulher 
prefeita de Vassouras, 
que tenho certeza vai 
governar sem rancor, 
sem vingança”. Severino 
Dias afirmou, ainda, 
que a vitória de Rosi 
significa a aprovação 
de seus dois mandatos 
de prefeito. “Passamos 
pelo julgamento do povo 
de Vassouras”. 
 O vice-prefeito 
eleito Cássio Cardoso, 
o vereador Cassinho, 

Festa no Grecco
• Prefeita eleita fez o primeiro pronunciamento no bairro onde mora 
Severino Dias e prometeu governar para todos os vassourenses

garantiu à plateia, 
formada por eleitores 
que comemoravam o 
resultado da eleição, 
que seus apoiadores 
“irão se orgulhar muito 
do nosso governo”. 
Ele disse ainda que a 
população, do Grecco 
e de todo o município, 
terá amplo acesso ao 
governo. “Severino Dias 
é o prefeito que mais 
recebeu a população 
no gabinete. O mesmo 
acesso vocês terão 
comigo e com a Rosi”. 
Gustavo Amaral se 
colocou à disposição dos 
eleitos, celebrou a vitória 
e disse ter convicção de 
que “Rosi e Cassinho 
farão o maior governo 
desta cidade”.   

 Rosi Silva 
classificou o domingo 
como uma “noite 
inesquecível”. “Nem sei 
dizer a vocês o que estou 
sentindo”, afirmou. Ela 
agradeceu ao “eterno 
prefeito” Severino Dias, 
à sua mãe, presente 
à comemoração, ao 
vice Cassinho (“Deus 
me deu o vice certo”), 
e aos cabos eleitorais 
presentes. Otimista, 
prometeu um mandato 
vitorioso. “Vamos fazer 
um mandato histórico”. 
Ela fez uma menção 
especial ao engenheiro 
Marco Capute, que a 
lançou na política como 
candidata à Câmara 
em 2008. “Ele não está 
fisicamente entre nós, 

mas o céu está em festa. 
Ele acreditou em mim 
quando eu era só uma 
menina sonhadora. Ele 
me disse: ‘você ainda 
vai ser prefeita’. Meu 
amigo, vou te honrar a 

cada dia”.
 A prefeita eleita 
afirmou que “foi uma 
grande honra ter o apoio 
do presidente Gustavo 
Amaral, que mais que 
um amigo meu e do 

Severino, é um amigo 
de Vassouras”. Rosi 
Silva citou apoiadores 
como Julio Lopes, André 
Corrêa, Romário, Hugo 
Leal e o governador 
Claudio Castro.
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 Principal cabo 
eleitoral da prefeita eleita 
Rosi Silva (PP), o prefeito 
Severino Dias não deverá 
ocupar cargos na gestão 
da aliada, que toma posse 
em 1º de janeiro de 2025. 
Em sua primeira entrevista 
concedida à imprensa 
após o resultado das urnas, 
Rosi afirmou à TRIBUNA 
DO INTERIOR. “Severino 
terá um papel importante 
como um conselheiro e 
apoiador, contribuindo 
com sua experiência e 
conhecimento acumulado 
ao longo dos anos. Sua 
visão e compreensão das 
necessidades da nossa 
cidade serão valiosas para 
o nosso planejamento 
e execução de políticas 
públicas no município.”
 Como se dará 
a participação do vice-
prefeito Cássio Cardoso, o 
Cassinho, na nova gestão 
é algo que vem sendo 
discutido por Rosi Silva. 
“Já estamos discutindo 
como podemos integrar 
suas habilidades e sua 
visão para fortalecer 
ainda mais nossa 
administração. Cassinho 
vai trazer uma perspectiva 
nova e dinâmica, e 
juntos trabalharemos 
para atender todas às 
demandas da população 
e fortalecer ainda mais um 
ambiente de crescimento 
em Vassouras. Formamos 
uma equipe comprometida 
por e para Vassouras”, 
afirmou. 
 Na entrevista, Rosi 
Silva fala ainda sobre a 
responsabilidade de ser a 
primeira mulher a governar 
Vassouras, do que espera 
da relação com a Câmara 
de Vereadores e sobre 
como espera encontrar as 
finanças do município. As 
perguntas foram enviadas 
pela redação da TRIBUNA 
DO INTERIOR à prefeita 
eleita através de um 
aplicativo de mensagens.

 TRIBUNA DO 
INTERIOR - Rosi, primeira 
mulher eleita prefeita de 
uma cidade que há duas 
legislaturas não elege 
sequer uma vereadora. 
Pela terceira eleição 
consecutiva a senhora 
é a única mulher eleita 
nas eleições municipais 
de Vassouras. Como é 
a responsabilidade de 
representar, sozinha, as 
mulheres do município? 
Acredita que um 
mandato de prefeita 
pode ajudar a aumentar 
a participação feminina 
na política vassourense?

 Rosi Silva -  A última 
eleição foi significativa, 
pois trouxe candidatas que, 
mesmo em um cenário 
desafiador, mostraram 
coragem e determinação 
ao se lançar na política. 
É essencial valorizar esse 
esforço, pois cada uma 
delas contribuiu para um 
debate mais diversificado 
e representativo em 
Vassouras.
 Como a primeira 
mulher a presidir a 
Câmara Municipal e agora 
a primeira prefeita eleita 
em 167 anos de história 
do nosso município, sinto 

Em primeira entrevista após a vitória nas urnas, Rosi diz 
que Severino Dias será “conselheiro” do novo governo

que estou quebrando 
barreiras não apenas para 
mim, mas para todas as 
mulheres vassourenses. 
Minha trajetória é um 
reflexo do potencial que 
temos quando nos unimos. 
 Pretendo, ao 
longo do meu mandato, 
criar um espaço de 
diálogo e colaboração 
entre as mulheres que se 
candidataram e as que 
desejam se envolver na 
política. Juntas, podemos 
formar uma rede de 
apoio e fortalecimento, 
promovendo ações 
que incentivem a 
participação feminina 
em todas as esferas. 
A representatividade 
é fundamental para 
construirmos uma 
Vassouras mais justa e 
igualitária. Vamos trabalhar 
para que cada vez mais 
vozes femininas sejam 
ouvidas e respeitadas em 
nosso município.

 TRIBUNA DO 
INTERIOR - A senhora 
foi uma vice muito ativa 
no segundo mandato do 
prefeito Severino Dias. A 
oposição, antes e durante 
a campanha eleitoral, 
sempre argumentou 
que o próximo governo 
herdará uma condição 
fiscal ruim, muito 
em conta, segundo 
esses opositores, dos 
empréstimos contraídos 
na gestão de Severino. 
As finanças serão um 
problema para a sua 
gestão a partir de 1º de 
janeiro?

 Rosi Silva -  É 
verdade que, durante meu 
tempo como vice-prefeita, 
estive profundamente 
envolvida com as pessoas 
e no planejamento das 
políticas públicas. Em 
relação à questão fiscal, 
é importante considerar 
que todo governo enfrenta 
desafios, mas também 
oportunidades. 
 Embora os 
empréstimos possam ser 
vistos como um fardo, 
eles são, muitas vezes, 
instrumentos necessários 
para investimentos em 
infraestrutura e serviços 
essenciais. Como o caso 
da macrodrenagem na 
Residência, uma obra que 
realmente está fazendo 
a diferença na vida 
daquele bairro, garantido 
segurança e qualidade de 
vida para as pessoas.
 A partir de 1º de 
janeiro, minha gestão 
terá como prioridade a 
reavaliação das finanças 
do município. Vamos 
buscar soluções criativas e 
parcerias que nos permitam 
enfrentar os desafios e, ao 
mesmo tempo, promover 
o desenvolvimento 
econômico e social de 
Vassouras. Estou confiante 
de que, com um trabalho 
conjunto e comprometido, 
c o n s e g u i r e m o s 
transformar as 
adversidades em 
oportunidades para a 
nossa cidade.

 TRIBUNA DO 
INTERIOR - Faz muito 
tempo que o município 

não acompanhava um 
entrosamento tão grande 
entre prefeito e vice como 
no atual mandato. Após 
1º de janeiro, qual será 
a função de Severino 
Dias no governo Rosi? E 
o que já se pensa sobre 
a participação do vice 
Cassinho no próximo 
governo?

 Rosi Silva - A 
relação de entrosamento 
entre prefeito e vice 
é fundamental para 
a construção de um 
governo eficaz. Após 
1º de janeiro, Severino 
terá um papel importante 
como um conselheiro e 
apoiador, contribuindo 
com sua experiência e 
conhecimento acumulado 
ao longo dos anos. Sua 
visão e compreensão das 
necessidades da nossa 
cidade serão valiosas para 
o nosso planejamento 
e execução de políticas 
públicas no município.
 Quanto ao meu 
vice-prefeito, Cassinho, 
ele será um parceiro 
essencial em nossa 
gestão. Já estamos 
discutindo como podemos 
integrar suas habilidades 
e sua visão para fortalecer 
ainda mais nossa 
administração. Cassinho 
vai trazer uma perspectiva 
nova e dinâmica, e 
juntos trabalharemos 
para atender todas às 
demandas da população 
e fortalecer ainda mais um 
ambiente de crescimento 
em Vassouras. Formamos 
uma equipe comprometida 
por e para Vassouras

 TRIBUNA DO 
INTERIOR -- A prefeita 
eleita já teve tempo de 
pensar na montagem 
do novo governo? 
Podemos esperar muitas 
mudanças em relação ao 
secretariado de Severino 
Dias?

 Rosi Silva -  É 
muito importante refletir 
sobre como podemos 
fortalecer a equipe para 
atender às demandas da 
população de Vassouras. 
Acredito que é essencial 
manter um diálogo 
aberto e transparente, 
considerando tanto as 
contribuições que a 
gestão do Severino trouxe 

quanto as inovações que 
precisamos implementar.
 Pretendo, enquanto 
gestora, valorizar todos os 
servidores, em especial, 
aqueles que se destacam 
em suas funções e que 
têm compromisso com 
o progresso da cidade. 
Capazes de enfrentar os 
desafios e também as 
oportunidades, sempre 
focando no bem-estar da 
nossa comunidade e na 
construção de um futuro 
melhor para Vassouras.  

 TRIBUNA DO 
INTERIOR -- Na Câmara, 
sua coligação elegeu 
dez representantes, 
incluindo o vereador 
mais votado da história, 
Danilo Pereira. Com a 
experiência de seus 
três mandatos, o que 
espera da relação com o 
Legislativo?

 Rosi Silva -  A 
relação entre o Executivo e 
o Legislativo é fundamental 
para o desenvolvimento 
de Vassouras e para a 
promoção do bem-estar de 
toda a população. 
 Parabenizo a todos 
os candidatos a vereadores 
que disputaram essa 
eleição, porque além de 
ser fruto do amor por 
Vassouras, também é um 
ato de coragem disputar 
uma eleição. 
 Em relação a 
eleição da próxima 
legislatura, sinto-me 
otimista em relação 
à colaboração que 
podemos construir. 
Tenho experiência de três 
mandatos na Câmara e 
meu gabinete sempre 
estará de portas abertas 
para pensarmos Vassouras 
juntos. Seremos parceiros, 
uma parceria baseada 
no respeito mútuo e no 
diálogo aberto. Para 
que todas as decisões 
tomadas sejam fruto de um 
trabalho conjunto, sempre 
priorizando os interesses 
da nossa cidade. 

 TRIBUNA DO 
INTERIOR - Ainda sobre 
a Câmara: a prefeita 
eleita já escolheu o 
líder do futuro governo. 
Pretende se manifestar 
sobre a eleição para 
presidente da Casa?

 Rosi Silva -  
Pretendo sim que esse 
mandato tenha um líder, 
estamos conversando 
para definir. Tenham 
certeza de que estarei 
sempre à disposição para 
colaborar e a dialogar 
com os vereadores, pois 
uma relação saudável 
entre o Executivo e o 
Legislativo é fundamental 
para o sucesso do nosso 
governo. O objetivo é 
garantir que a Câmara 
continue sendo um espaço 
de representação e de 
construção conjunta para 
o bem de Vassouras. 
Portanto, sempre que 
Câmara precisar de 
mim estarei sempre à 
disposição. 

 TRIBUNA DO 
INTERIOR -- 1º de 
janeiro de 2025. O que 
o vassourense pode 
esperar de imediato, 
como primeiro ato da 
nova prefeita?

 Rosi Silva -  No 
dia 1º de janeiro de 
2025, os vassourenses 
podem esperar um 
forte compromisso 
com a continuidade 
e o fortalecimento 
das iniciativas já em 
andamento. Continuarei 
ouvindo as demandas da 
comunidade, garantindo 
que a voz de cada cidadão 
seja considerada.
Além disso, faremos um 
diagnóstico detalhado das 
principais necessidades 
do município, focando 
em áreas essenciais 
como saúde, educação 
e infraestrutura. A ideia 
é dar seguimento aos 
projetos que já mostraram 
resultados positivos, 
ao mesmo tempo em 
que identificamos 
novas oportunidades de 
melhorias. A colaboração 
com a população será 
fundamental, pois acredito 
que um governo eficaz se 
constrói com a participação 
ativa de todos. Estou 
comprometida em seguir 
avançando na direção 
do desenvolvimento 
de Vassouras, sempre 
com transparência e 
responsabilidade.

 TRIBUNA DO 
INTERIOR - A senhora 
enfrentou pela primeira 
vez uma eleição como 
candidata a prefeita. Hoje, 
olhando para trás, o que 
ficou dessa campanha 
no coração de Rosi?  
Evidente que a senhora 
terá boas recordações 
de uma campanha que 
lhe proporcionou fazer 
história como primeira 
prefeita de Vassouras. 
Mas há alguma 
lembrança negativa 
sobre esse processo, 
em que o favoritismo 
lhe transformou no 
alvo principal dos 
adversários? Teria feito 
algo diferente se pudesse 
voltar no tempo?

 Rosi Silva -- : 
Encarar essa eleição 
como candidata a prefeita 
foi uma experiência 
transformadora e marcante. 
No meu coração, guardo 

a gratidão pelas pessoas 
que acreditaram em mim 
e me apoiaram ao longo 
de toda a campanha. A 
sensação de fazer história 
como a primeira prefeita 
de Vassouras é, sem 
dúvida, uma conquista 
que me enche de orgulho.
 Mas o que mais 
me marcou durante a 
campanha foi a interação 
com as crianças. Sempre 
atentas, me perguntavam, 
conversavam comigo 
e escreveram várias 
cartinhas para mim. 
Nunca me senti tão 
acolhida e querida, esse 
momento foi único, foi 
muito especial!  
 Quanto aos 
desafios, é verdade 
que o favoritismo 
pode transformar a 
campanha em um foco 
de ataques e críticas. 
Algumas situações foram 
difíceis, mas também 
serviram para reforçar 
minha determinação 
e compromisso com a 
verdade. Aprendi muito 
com cada interação e cada 
desafio que enfrentei. 
 O que realmente 
importa é que estou 
focada no futuro e nas 
oportunidades que temos 
para construir uma 
Vassouras ainda melhor. 
Aprendi que, apesar das 
adversidades, o apoio 
da família, dos amigos, 
da comunidade e a força 
de um propósito comum 
sempre prevalecem.

 TRIBUNA DO 
INTERIOR -- Gostaria de 
acrescentar algo? 

 Rosi Silva 
--  Apenas agradecer. 
Gratidão imensa ao 
saudoso Marco Capute, 
a primeira pessoa que 
acreditou em mim e no meu 
potencial. Ele trabalhou, 
sonhou e acreditou 
que um dia eu seria 
prefeita de Vassouras. 
Infelizmente, ele não está 
mais conosco, mas sinto 
sua presença amiga e 
seus conselhos todos 
os dias em minha vida. 
Agradecer o meu querido 
amigo Gustavo Amaral 
pelo apoio, entusiasmo e 
parceria; e minha dupla 
imbatível, Severino e 
Cassinho, que acreditam 
e confiam na minha 
capacidade.  
 Quero expressar 
meu agradecimento 
de coração a todas as 
pessoas que estiveram ao 
meu lado nesta jornada: 
minha família, amigos 
e, especialmente, a 
população de Vassouras. 
A confiança que vocês 
depositaram em mim é um 
privilégio imenso, e estou 
comprometida em retribuir 
essa confiança com 
um governo excelente, 
pautado na transparência 
e no diálogo.
 Com a graça 
de Deus, faremos um 
trabalho dedicado e 
transformador, sempre 
buscando o melhor para 
nossa cidade. Juntos, 
construiremos um futuro 
ainda mais promissor para 
Vassouras. De coração, 
muito obrigada a todos!
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Histórias em versos
Por:  Marcos P. F. dos Reis

     (Marquinho do Bar do Arlindo – Madruga)

Padre José Antônio - 
Jubileu de Prata

Os tempos mudam....As pessoas mudam...
O nosso olhar precisa relembrar o passado e trazer  
ao hoje da infância: brincadeiras que pertencem ao 
universo da criança.
Vejamos:
A criança precisa de chão.
A criança precisa usar o corpo.
A criança precisa usar o pensamento.
A criança precisa usar a palavra.
A criança precisa usar objetos.
A criança precisa  viver a companhia de outras 
crianças.
Está  na hora de usar:
-  DOMINÓ –
- PASSARIO-
-RESTA UM –
- QUEBRA– CABEÇA  -
- CABO DE GUERRA  -
- CORRIDA  DO SACO –
- XADREZ  -
- MANUSEAR  LIVROS –
- LER LIVROS DE HISTÓRIAS  -
- OUVIR HISTÓRIAS  -
-  FANTOCHES  -
-MÚSICAS –
- CANTIGAS –
- EXPERIMENTAR E DESCOBRIR  -
- MASSA  DE MODELAGEM-
- PINTURA  A DEDOS –
-   E...
- E....
- E....

Infância longe da tela
Gilda Meirelles

 Passaram as cidades em que não há 
segundo turno, pelo processo eleitoral de 2024. 
Muitos resultados favoráveis a dois partidos, o Social 
Democrata e o dos Trabalhadores, e os demais, 
alguns em número ainda bom de prefeitos e câmara 
eleitos; os demais, da forma como foi possível.
 Nas capitais e outros centros com número de 
eleitores avultados, a disputa, em alguns casos, vai 
para o segundo turno e em outras, já houve resultado 
no primeiro. Eleição ainda polarizada, como tem sido o 
Brasil dos últimos anos, presenciamos muitos debates, 
muitos contrassensos, constrangimentos em debates, 
promessas, como sempre, mirabolantes, cadeiradas 
e afins. O calor da hora, irresponsavelmente, não é 
coisa da política. Há de se debater, fazer a réplica, 
ouvir a tréplica, sem necessariamente agredir. Quando 
isso ocorre, não é só o oponente que se desrespeita, 
mas o público. O eleitor. 
 Na verdade, aquele que vota precisar ouvir 
programas de governo, o que os candidatos ao 
executivo ou ao legislativo têm a dizer, a presentar 
para a cidade. O que melhorar, como tornar a 
comunidade um lugar melhor para todos. É isso o que 
o eleitor precisa ter como prerrogativa para, na urna, 
decidir que candidato corresponde aos seus anseios 
como cidadão em cujas mãos, por quatro anos, estão 
os destinos da cidade.
 É urgente que melhoremos, políticos e 
cidadãos, pois em meio a esses há os que apreciam 
os espetáculos de horror. Precisamos progredir, 
porque política é a arte de bem governar, como já 
dissera Aristóteles e governar é, inclusive, dominar 
as palavras, expor moderadamente suas propostas, 
suas metas e seus projetos.
 Concorrer é humano, nós o fazemos por toda a 
vida, sem necessariamente, pertencer a agremiações 
partidárias. Concorremos diariamente, na luta 
pela sobrevivência. Do ponto de vista da política, o 
adversário não é potencial inimigo. É apenas mais um 
na luta pelo sagrado direito do voto, que depende do 
eleitor, que por seu turno, merece o respeito. 
 Aprendemos a cada dia no processo 
civilizatório. Democracia é isso. Tomara, aprendamos 
um dia que podemos pleitear nossos cargos sem 
tripudiar, sem desrespeitar e tão-somente a presentar 
aquilo que virá a ser a grande resposta para o povo: 
a melhoria de vida, a saúde, o emprego, a segurança. 
Em resumo, o bem-estar de todos.
 Do contrário, seguiremos a levar cadeiradas.

Cadeiradas, socos e pontapés: 
temos muito ainda a aprender

 Um indicador social que evidencia um bom 
IDH é a Renda Per Capita. No Brasil, há uma grande 
desigualdade na distribuição de renda entre as classes 
sociais, gênero e etnia. 
 O rendimento de um país é expresso em renda 
per capita, que corresponde à riqueza de um país dividida 
pelo número de habitantes, porém, uma elevada renda 
per capita não confirma ou não reflete a realidade, pois 
de uma forma geral a renda é mal distribuída. 
 Alguns dados do IBGE revelam que o Brasil 
alcançou um aumento razoável nos indicadores sociais, 
porém não houve progresso na distribuição de renda, 
pois a minoria dos brasileiros possui altos salários e a 
maioria ganha pouco ou nada.
 A renda per capita é o resultado da soma de 
tudo que é produzido em uma nação no ano.  Em geral, 
os países expressam a renda per capita em dólar, que 
no caso é a moeda referência no mundo, para realizar 
comparações entre países.  Para conceber a renda 
per capita de um país, é preciso dividir o PIB - Produto 
Interno Bruto, pelo número de habitantes.  O resultado 
é a Renda Per Capita, que corresponde ao valor das 
riquezas que caberia a cada indivíduo. 
 Hoje, no Brasil, cerca de 49 milhões de pessoas 
recebem até meio salário mínimo per capita e cerca de 
54 milhões de brasileiros não possuem rendimentos, 
esses são considerados pobres.  As disparidades 
são explícitas entre regiões e estados brasileiros.  No 
Nordeste, 51% da população vivem com até meio 
salário mínimo, ao contrário da região Sudeste que é 
de apenas 18%. Outra desigualdade está entre homens 
e mulheres, pois as mulheres são em média mais 
pobres que os homens.  Atualmente, a renda per capita 
brasileira é em torno de R$ 45.000,00, quase a metade 
da Argentina com R$ 68.000,00, isso conforme dados 
do FMI e do Banco Mundial. 
 Por tudo isso é que nós temos mais de trinta e 
três milhões de habitantes passando fome.

Renda per capita
Marly Medeiros *

* Marly Medeiros é vassourense, economista
com especialização em Economia

Mineral, MBA em Gestão de Negócios e
aposentado do Banco do Brasil.

 A deputada estadual Célia Jordão (PL) usou 
o expediente final da sessão plenária desta quinta-
feira (10) para cobrar das autoridades do estado uma 
resposta acerca das Indicações de sua autoria que não 
tiveram retorno. A parlamentar afirmou que, durante 
seu mandato, já encaminhou inúmeras solicitações ao 
governo, mas que recebeu apenas respostas vazias, 
consideradas por ela uma “verdadeira embromação”.
 Segundo Célia Jordão, desde 2020 ela pede a 
recuperação de importantes estradas estaduais, como 
a RJ-155 e a RJ-149, além de ter protocolado também 
Indicações referentes à paralisação de obras em 
estradas no Norte e Noroeste fluminense, como a RJ-
116, RJ-158 e RJ-159.
 “Quando a gente leva essas solicitações até o 
governo, é porque através das nossas caminhadas, nós 
também recebemos esses pedidos da população, que 
nos vêem como mediadores entre a necessidade do 
povo e aqueles que têm como obrigação realizar essas 
políticas públicas”, declarou.
 Outra reclamação feita por Célia Jordão é 
referente à dificuldade no agendamento para emitir a 
carteira de identidade no Departamento Estadual de 
Trânsito (Detran), especialmente no município de Angra 
dos Reis. “A gente ouve conversas, pouco republicanas, 
dizendo que se pagar R$ 20 ou R$ 30, consegue fazer 
o agendamento. Eu levei todas essas denúncias ao 
presidente do Detran para que ele tome uma atitude 
com relação ao assunto, visando sempre o atendimento 
de qualidade à população”, informou. De acordo com a 
deputada, as reclamações são recorrentes e antigas.
 Interditada desde 2022, a Faetec de Angra 
dos Reis também esteve em pauta na declaração da 
parlamentar. “Já fiz solicitação, já foram feitas vistorias, 
visitas de engenheiros e nada acontece”, declarou. 
Célia Jordão revelou que os cursos da unidade só não 
foram paralisados porque estão sendo ministrados em 
um polo do Centro de Educação Superior a Distância 
do Estado do Rio de Janeiro (Cederj), localizado em um 
bairro vizinho. A mudança só foi possível devido a um 
diálogo da deputada com a diretora da instituição.
 Ainda em seu discurso, a parlamentar citou outras 
solicitações que não foram atendidas: o mutirão da 
carteira do artesão; a obra na escola da Vila do Abraão, 
em Ilha Grande, afetada com as chuvas de 2022; a 
complementação da encosta do bairro Monsuaba, em 
Angra dos Reis; o saneamento da Vila do Abraão e do 
Saco do Céu, também em Ilha Grande, e por último, a 
liberação das emendas impositivas. “A gente atua junto 
ao governo do estado para a solução desses problemas. 
Mas, lamentavelmente, o que nós temos de retorno 
são apenas meras respostas que empurram a solução 
desses problemas para frente”, concluiu.

Célia Jordão cobra 
resposta do governo sobre 
demandas não atendidas
• Deputada afirma que trabalhos 
necessários estão deixados de lado

Em 1999
Iniciou-se a sua caminhada 
De seguir a sua vocação 
E servir a Nossa Igreja Sagrada 
Levando a Palavra de Deus
Em cada passo da sua estrada

Homem voltado ao Reino 
Que traz em sua em essência a humildade 
Pastoreando as suas ovelhas 
E agindo com dignidade 
Tornou-se um grande presente 
Para nossa comunidade 

Que Deus o abençoe sempre 
És o nosso ancoradouro 
Deus, na sua benevolência 
Nos enviou um tesouro 
A Ele agradecemos 
Com mais 25 anos comemoraremos 
O seu Jubileu de Ouro
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 Nas urnas, a 
prefeita eleita Rosi Silva 
confirmou o favoritismo 
que as pesquisas 
realizadas na reta final da 
campanha, e publicadas 
pela TRIBUNA DO 
INTERIOR na semana 
anterior ao pleito, 
apontavam. Rosi recebeu 
o voto de 10 mil 984 
eleitores vassourenses, 
48,6 % dos votos válidos. 
Na pesquisa da AR 7 
Pesquisas Inteligentes ela 
tinha 47,1 % das intenções 
de voto nos dias 22 e 23 
de setembro. Kiko Brando 
recebeu, nas urnas, 8 
mil 822 votos, ou 38,9 
% dos votos válidos. Na 
pesquisa, ele tinha 34,5 
%. O terceiro candidato, 
Victor Setaro somou 2 mil 
953 votos, 13 % dos votos 
válidos. Na pesquisa ele 
aparecia com 8,3 % das 
intenções de voto. 
 A publicação da 
pesquisa na última semana 

Apuração confirmou favoritismo de Rosi Silva 
apontada em pesquisas publicadas pela TRIBUNA
• Prefeita eleita conseguiu mais de 48 % dos votos, contra 38,9% 
de Kiko Brando; pesquisa apontou 47% a 34 % no final de setembro

de campanha acirrou 
os ânimos. Segundo 
colocado nas urnas e na 
pesquisa, o vereador Kiko 
Brando (Solidariedade) 
aproveitou a impugnação 
de uma outra pesquisa, 
não publicada pelo 
jornal, para dizer que as 
pesquisas divulgadas 
eram “fake news”. Na 
sexta-feira anterior à 
votação, o jornal O Dia, 
em sua edição on line, 
publicou uma pesquisa 
do instituto Data Marks. 
Na pesquisa postada 
pelo jornal carioca, Kiko 
Brando liderava com 45,67 
%, enquanto Rosi Silva 
tinha 40,83. A pesquisa foi 
utilizada por apoiadores de 
Kiko Brando para atacar a 
TRIBUNA DO INTERIOR. 
Candidatos a vereador e 
eleitores de Kiko diziam 
que a pesquisa seria a 
verdadeira, enquanto que 
a pesquisa publicada pela 
Tribuna seria “falsa”.

 A TRIBUNA 
DO INTERIOR não faz 
pesquisas. O jornal 
simplesmente publicou 
amostragens registradas 
no Tribunal Regional 

Eleitoral, dando o nome 
da empresa e o número 
de registro da Justiça 
Eleitoral. O jornal publicou 
ainda a pesquisa da 
Factum, realizada nos 

dias 23 e 24 de setembro. 
Nela, Rosi Silva tinha 44,2 
% das intenções de voto, 
contra 31 % de Kiko e 
8,4 % de Victor Setaro. 
Dois dias depois de tantos 

ataques ao jornal, as urnas 
mostraram que a pesquisa 
mais fora da realidade era 
justamente a publicada 
pelo tradicional jornal do 
Rio de Janeiro.

 Um olhar mais 
detalhado a partir do 
resultado eleitoral do 
domingo, dia 6, mostra 
como a vice-prefeita 
Rosi Silva (PP) construiu 
a vantagem sobre seu 
principal opositor, o 
vereador Kiko Brando 
(Solidariedade). Rosi 
Silva venceu nos maiores 
colégios eleitorais do 
município. Ao todo, a 
candidata do PP venceu 
em 14 bairros. Já Kiko 
Brando foi o mais votado 
em oito. 
 Rosi Silva venceu 
no Centro, nas urnas 
colocadas no Ciep 
Padre Salésio e Escola 
Municipal Magally Sayão, 
Centenário, Madruga, 
Itakamosi, Residência, 
Demétrio Ribeiro, Aliança, 
Pocinhos, Mancusi, 
Grecco, Esquina da 
Alegria, Ipiranga e Pirauí. 
Kiko Brando foi o mais 
votado em Massambará, 
Andrade Pinto, Andrade 
Costa, Ferreiros, Barão 
de Vassouras, Tinguá, 
Cananéia e Glória. 
 O melhor 
desempenho proporcional 
da prefeita eleita foi em 
Pocinhos, onde conseguiu 

Rosi venceu Kiko nos maiores colégios eleitorais da cidade
• Detalhamento mostra vantagem da prefeita eleita em 14 bairros, Kiko Brando venceu em 8

63,61 % dos votos válidos. 
Kiko Brando teve o seu 
melhor desempenho na 
Glória: 68,66 %. Já o 
vereador Victor Setaro, 
candidato do AGIR, teve 
seu melhor resultado no 
Tinguá: 21,25 % dos votos. 

A geografia do voto

Centro – 6 mil 163 votos
Rosi Silva  -- 49,28 %
Kiko Brando – 34,95 %
Victor Setaro – 15,77 %

Ciep e Magally Sayão – 3 
mil e 95 votos
Rosi Silva – 47,11%
Kiko Brando – 38,48%
Victor Setaro – 14,41%

Grecco – 1 mil 489 votos
Rosi Silva – 51,24 %
Kiko Brando – 37,68 %
Victor Setaro – 11,08 %

Massambará – 1 mil 385 
votos
Kiko Brando – 46,35 %
Rosi Silva – 40,79%
Victor Setaro – 12,85%

Centenário – 1 mil 413 
votos
Rosi Silva – 49,04%
Kiko Brando – 36,23%
Victor Setaro – 14,72%

Madruga – 1 mil 413 
votos
Rosi Silva – 45,01%
Kiko Brando – 38,64 %
Victor Setaro – 16,35%

Residência – 1 mil 143 
votos
Rosi Silva – 45,49% 
Kiko Brando – 39,55%
Victor Setaro – 14,96%

Itakamosi – 921 votos
Rosi Silva – 62,11%
Kiko Brando – 30,84 %
Victor Setaro – 7,06 %

Andrade Pinto – 879 
votos
Kiko Brando – 50,40%
Rosi Silva --  46,87%
Victor Setaro – 2,73%

Demétrio Ribeiro – 568 
votos
Rosi Silva – 54,23%
Kiko Brando – 38,38%
Victor Setaro – 7,39%

Mancusi – 519 votos
Rosi Silva – 46,63%
Kiko Brando – 37,38%
Victor Setaro – 15,99%

Ipiranga – 436 votos
Rosi Silva – 49,77%
Kiko Brando – 42,68%
Victor Setaro – 7,80%

Esquina da Alegria – 363 
votos
Rosi Silva – 61,43%
Kiko Brando – 31,68%
Victor Setaro – 6,89%

Andrade Costa – 450 
votos
Kiko Brando – 58,22%
Rosi Silva – 38,89 %
 Victor Setaro – 2,89%

Pirauí -- 403 votos
Rosi Silva – 43,67%

Kiko Brando – 42,68%
Victor Setaro – 13,65%

Ferreiros – 321 votos
Kiko Brando – 53,89%
Rosi Silva – 37,07 %
Victor Setaro – 9,03%

Barão de Vassouras – 
215 votos
Kiko Brando  -- 46,05%
Rosi Silva – 43,26%
Victor Setaro – 10,70%

Tinguá – 273 votos
Kiko Brando – 48,35%
Rosi Silva – 43,26%
Victor Setaro – 21,25%

Cananéia – 113 votos 
Kiko Brando – 44,25%
Rosi Silva – 41,59%
Victor Setaro – 14,16%

Glória – 134 votos
Kiko Brando – 68,66%
Rosi Silva – 27,61%
Victor Setaro – 3,73%

Inscrição e informações na Academia ou pelo tel: 2471-1338

Balé Clássico - Dança Contemporânea
Dança adulto

Musculação - Spning
Aero-local - Pilates
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 Das urnas 
eletrônicas emergiu um 
novo campeão de votos. 
Secretário de Agricultura, 
Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Agrário 
do prefeito Severino 
Dias até o prazo de 
desincompat ib i l ização 
para a disputa das eleições, 
o advogado Danilo Pereira 
foi eleito no domingo, 6 
de outubro, com 1 mil 299 
votos, a maior votação 
absoluta para um vereador 
na história de Vassouras. 
A eleição que consagrou 
Danilo também chama 
a atenção pela absoluta 
falta de presença feminina 
em mais uma legislatura 
e pela falta de renovação. 
Danilo será um dos quatro 
estreantes a partir de 
janeiro do ano que vem, 
mas quatro vereadores 
do atual mandato não se 
candidataram à reeleição: 
Kiko Brando e Victor 
Setaro, que disputaram  
a Prefeitura; Cássio 
Cardoso, o Cassinho, 
eleito vice-prefeito na 
chapa de Rosi Silva, e 
Sandrinho Delgado, ex-
presidente da Câmara que 
resolveu não se candidatar 
à reeleição. Ou seja, dos 
atuais vereadores só 
não venceu quem não se 
candidatou à Câmara. 
 No mesmo ano 
em que historicamente 
conduziu uma mulher pela 
primeira vez ao mais alto 
cargo eletivo do município, 
o vassourense, mais uma 
vez, não elegeu sequer 
uma mulher vereadora, o 
que gera uma curiosidade: 
em oito anos é a terceira 
vez que Rosi Silva é a 
única mulher eleita em 
Vassouras. Em 2016 ela 
foi a única vereadora 
eleita. Em 2020, foi eleita 
vice com Severino Dias, 
sem que nenhuma mulher 
fosse eleita vereadora.
 A primeira vez que 
Vassouras elegeu uma 
mulher para a Câmara 
Municipal foi em 1972, com 

Nova Câmara eleita domingo tem campeão 
de votos e nenhuma presença feminina
• Danilo Pereira recebeu 1299 votos e se tornou o 
parlamentar mais votado da história do município

Saladina Gomes. Ivone 
Mayr Guedes venceu 
duas eleições para a 
Câmara, em 1976 e 1982. 
Foi sucedida por Olganira 
Carvalheira e Edla Vianna 
Marques, eleitas em 1988. 
Pela primeira vez a Câmara 
de Vassouras tinha duas 
melhores legislando ao 
mesmo tempo. Quatro 
anos depois, a professora 
e ex-secretária municipal 
de Educação, Déa Leal, foi 
a única eleita. Teresa Silva 
venceu em 1996. Só oito 
anos depois Vassouras 
voltaria a contar com 
uma mulher na Câmara: 
a obstetra Terezinha 
Salvador, eleita em 2004. 
Em 2012, um recorde, 
com quatro mulheres 
eleitas. Rosi Silva, Siléa 
Enfermeira, Fabíola 
Assed e Greice Medeiros 
ocuparam o plenário até 
2016. Naquele mandato, 
Rosi Silva foi ainda a 
primeira mulher eleita para 
presidir a Câmara.  De lá 
para cá, Rosi Silva saiu 
vitoriosa nas eleições de 
2016. Foi a última vez 
que uma mulher venceu 
uma eleição legislativa em 
Vassouras. 
 Este ano, a 
mulher mais votada 
para o Legislativo foi a 

empresária Jéssica de 
Souza Silva Castilho, a 
Jéssica da Doce Festa. 
Com 420 votos, ela é a 
terceira suplente do Partido 
Liberal. A segunda mais 
votada foi a professora 
e ex-vereadora Fabíola 
Assed,  com 328 votos. Ela 
será a primeira suplente 
da bancada do MDB. A 
Técnica em Enfermagem 
Márcia Regina, candidata 
pelo PP,  somou 319 votos 
e ficou como segunda 
suplente da legenda. 
Greice Medeiros e Siléa 
Enfermeira, que com 
Fabíola e Rosi formaram 
a maior bancada feminina 
da história de Vassouras, 
também disputaram as 
eleições. Siléa teve 272 
votos, sendo somente a 
quinta suplente do PL. 
Com 176 votos, Greice 
Medeiros será a quarta 
suplente do Solidariedade. 
 Além de Danilo, 
cumprirão o primeiro 
mandato de vereador 
a partir de fevereiro do 
próximo ano: Juninho 
Gama (PP), Pastor Michel 
e João Vitor do Bilu, ambos 
do PL. Todos apoiavam 
a candidatura da prefeita 
eleita Rosi Silva. As nove 
vagas restantes serão 
ocupadas por nomes 
bastante conhecidos 
do vassourense: José 
Maria Capute (PP), atual 
presidente da Câmara, foi 
reeleito para seu quinto 
mandato. Leonardo 
Miranda, do PL, foi eleito 
pela terceira vez. O 

fisioterapeuta Bruno Sales, 
do PSD, ocupará uma 
vaga pela segunda vez.  
Manelzinho Macedo, do 
PP, começa 2025 com seu 
terceiro mandato. Silvinho, 
do PSD, também será 
parlamentar de Vassouras 
pela terceira vez. Gabriel 
Santos, do Republicanos, 
foi reeleito e ocupará 
uma vaga na Câmara 
pela segunda vez. Diney 
Gomes, candidato com 
base eleitoral no bairro 
do Grecco e eleito pelo 
PL, vai para seu segundo 
mandato. Jeovane Lomeu, 
do Solidariedade, pela 
terceira vez foi eleito 
vereador de Vassouras e 
Matheus do Geraldão, do 
MDB, também conseguiu 
uma vaga pela segunda 
vez.
 Se depender do 
resultado eleitoral, Rosi 
Silva terá tranquilidade 
no relacionamento com 
a nova Câmara, que será 
empossada em fevereiro. 
Dos 13 parlamentares, dez 
a apoiaram na campanha. 
Gabriel Santos, do 
Republicanos, e Jeovane 
Lomeu, do Solidariedade, 
são de partidos da 
coligação do candidato 
derrotado Kiko Brando. 
Já Matheus Merenciano, 
o Matheus do Geraldão, 
é do MDB, que lançou Zé 
Alencar à Prefeitura. Com 
a cassação do registro 
do ex-presidente da 
Câmara, Matheus apoiou 
a candidatura de Kiko 
Brando.

Jéssica da Doce Festa foi a 
candidata mais votada,  420 

votos mas infelizmente não foram 
suficientes. Faltaram 22 votos

Danilo Pereira 
PSD - 1.299 votos

Ze Maria Capute 
PP - 978 votos

Juninho Gama 
PP - 943 votos

Leonardo Miranda 
PL - 923 votos

Bruno Sales 
PSD - 848 votos

Pastor Michel 
PL - 841 votos

Manelzinho Macedo
PP - 646 votos

Silvinho
PSD - 632 votos

Gabriel Santos 
Republicanos - 535 votos

Diney Gomes
PL - 494 votos

João Vitor do Bilu
PL - 441 votos

Jeovane Lomeu - Solidariedade - 
379 votos

Matheus do Geraldão 
MDB - 377 votos

Danilo recebeu 1299 votos e se tornou o parlamentar mais votado da história do município
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 Julio Avelino 
Oliveira Moura Filho, o 
Julinho Juju (PL), é o 
prefeito eleito de Paty do 
Alferes com 8.444 votos 
para mandato 2025/28. 
Filho de um  produtor 
rural e de uma professora, 
Julinho Juju já tem no 
seu histórico político dois 
mandatos de vereador, 
sempre  com expressivas 
votações, um mandato 
de Presidente da Câmara 

 M a n e k o 
Artemenko, do União 
Brasil, foi reeleito prefeito 
de Engenheiro Paulo de 
Frontin com 55,48% dos 
votos, somando 5.280 

Maneko Artemenko é reeleito 
prefeito de Paulo de Frontin
• Prefeito do União Brasil se mantém no mandato 
com votação histórica 55,48% dos votos

votos. Ele superou o 
principal adversário Jauldo 
Neto (Solidariedade), 
que obteve 3.152 votos 
(31,81%), ficando em 
segundo lugar. 

 Aos 40 anos, 
Maneko vai para o segundo 
mandato como chefe do 
Executivo, ao lado do Dr. 
Rodrigo Vaz, também do 
União Brasil, que é seu 

vice. Os dois fazem parte 
da Coligação A Vontade 
do Povo, composta pelos 
partidos União, DC, PRTB 
e Mobiliza.
 Maneko Artemenko 
é casado e tem três filhos. 
Começou a carreira política 
atuando na Fundação 
Ulysses Guimarães, onde 
foi diretor de cursos. 
No próximo mandato, o 
prefeito quer investir na 
geração de empregos e 
melhoria no transporte 
público. 
 Durante sua 
trajetória de campanha, 
o prefeito teve como foco 
propostas e garantia que 
seria reconduzido ao cargo 
por conta do trabalho 
realizado, principalmente 
nas áreas da Saúde e 
Infraestrutura. 
 O prefeito reeleito 
ganhou ainda, na última 
semana de campanha, 
o reforço do prefeito de 
Miguel Pereira, André 
Português, reconhecido 
pela população como um 
gestor de referência na 
região, que conseguiu 
eleger seu sucessor, o 
atual vice-prefeito Pedro 
Paulo Quinzinho. 

FESTA DA VITÓRIA 

 Centenas de 
apoiadores tomaram as 
ruas do Centro, na noite de 
domingo, para  comemorar 
a vitória do prefeito 
reeleito, que percorreu a 
cidade, ao lado do seu 
vice, passando pelas ruas 
do Centro, Morro Azul e 
Sacra Família do Tinguá. 
 Meu foco é fazer 
um segundo mandato 
priorizando a melhoria 
do transporte público, a 
geração de emprego e 
renda e a valorização dos 
servidores públicos, além 
de enfrentar as constantes 
quedas no fornecimento 
de energia no município - 
ressaltou Maneko. 

Votação em Paulo de 
Frontin

Maneko Artemenko 
(União): 55,48%
Jauldo Neto 
(Solidariedade): 33,12%
Alex Papa (PT): 3,81%
Helvécio Lavinas Lago 
(PRD): 3,78%
Luciano Pereira (PP): 
1,95%
Leandro Carvalho (Novo): 

1,43%
Marcelo Barbosa (PDT): 
0,42%

Vereadores 

Kaio Balthazar (PL)
759 votos

Jeferson Budinha (União 
Brasil) 
552 votos

Deca (MDB)
481 votos

Sandra Gil  (União Brasil) 
420 votos

Moises Rocha (MDB)
355 votos

Jorge Vilela (PRTB)
313 votos

Vinicius Nora (PSD)
313 votos

Rosângela Filha Do 
Ademir (DC)
311 votos

Ernesto Lare (PRTB) 
285

Gabriel Lourenço (SD)
277 votos

Dr. Julinho Juju e Dr. Alci são eleitos para comandar 
Paty do Alferes com juventude e experiência

Julinho Juju no palanque com sua esposa e o vice Dr.Alci

2015/16, uma candidatura 
a vice-prefeito e outra 
a deputado estadual. 
"Nossa candidatura 
alcançou a vitória porque 
a nossa principal meta 
é oferecer ao povo de 
Paty do Alferes a volta 
da esperança de fazer 
uma cidade melhor para 
todos', garante o Dr. 
Julinho Juju.
 Dr. Julinho Juju, 
hoje com trinta anos, é 

médico e um promissor 
empresário rural se 
destacando na pecuária, 
agricultura e criação de 
cavalos de raça.
 Dr. Alci Rodovalho, 
vice-prefeito eleito, 
possui três mandatos de 
vereador, um mandato 
de Presidente da Câmara 
e tem quase 40 anos 
de atividade como um 
conceituado médico em 
Paty do Alferes.
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 Membros da 
Academia de Letras 
Joaquim Osório Duque 
Estrada rendem 
homenagem à ilustre 
poetisa, Maria do Carmo 
Valle Luciano, integrante 
da entidade desde 
a sua fundação, que 
pede desligamento por 
problemas de saúde. 
 Carminha, como 
é carinhosamente 
conhecida, pediu 
afastamento da Academia 
de Letras, por estar 
perdendo a visão e deverá 
ocupar a Cadeira de 
Emérita. 
Autora de livro publicado, 
leitora e escritora ávida, 
Carminha atuou durante 
toda a trajetória da 
Academia de Letras como 
Tesoureira da entidade. 
A Poetisa, nascida no 
bairro Palmares, sempre 
se dedicou a função e foi 
mais além: nas reuniões 
dos imortais não podia 
faltar café e broa de milho. 
 - A Carminha 
é símbolo dos tempos 
difíceis, de muita luta 
para que a Academia 
existisse e se mantivesse 
viva e atuante. Ela foi 
a primeira pessoa que 
convidei para a fundação 
da nossa Academia de 
Letras e responsável por 
um trabalho brilhante 
– ressaltou o escritor e 
fundador da Academia 
Carlos Celino. 

HISTÓRIA 

 A Academia 
de Letras de Paty de 
Alferes, recebe o nome 
do Patrono Joaquim 
Osório Duque Estrada, 
cujo poema de 1909, em 
versos decassílabos, foi 
oficializado como letra do 
Hino Nacional Brasileiro 
por meio do Decreto nº 
15 671, do presidente 
Epitácio Pessoa, em 6 
de setembro de 1922, 
véspera do Centenário da 
Independência do Brasil.
 Osório Duque 
Estrada é nascido em 
Paty do Alferes e se torna 
patrono da Academia de 
Letras fundada em 29 de 
Abril de 2006, contando 
com 30 membros. 
 O fundador e 
escritor Carlos Celino 
é autor de quatro livros 

Academia de Letras rende 
homenagem a pioneira na entidade
• Carminha, como é carinhosamente conhecida, é poetisa, foi 
tesoureira da entidade e se desliga por problemas de saúde

editados, entre eles, 
Retrato de um Prefeito, 
sobre a vida do ex-prefeito 
Pedro Ivo da Costa, 
conhecido pelo legado de 
realizações em prol da 

comunidade. O jornalista 
é ainda fundador da Folha 
Democrática, jornal que 
circulou por diversas 
cidades do Estado do Rio 
de Janeiro.



                                                   Tribuna do Interior                                                                                   915 de outubro de 2024

 Preservar a 
memória, história e 
tradições. Foi assim a 
apresentação do Jongo, 
que após 75 anos, 
retorna à comunidade 
do Alto do Rio Bonito, 
que este ano, cuja 
celebração de Nossa 
Senhora do Rosário   
no último dia 7, foi 
marcada pelo respeito 
a  manifestação cultural 
dos escravizados. 
 Repleta de 
emoção e lembranças 
carregada de muita 
história, a apresentação 
do Grupo Jongo 
Caxambu Renascer 
de Vassouras – RJ, 
liderada por  Claudia 
Mamede, descendente 
da família de Waldemar 
Rodrigues, conhecido 
por Waldemar Grande,  
que mantém o Jongo 
vivo no dia a dia da 
história do Vale do Café.
 - Meu avô era 
um dos organizadores 
das rodas de caxambu 
realizadas na frente 
da igreja e, com sua 
morte e afastamento da 
família, o Jongo volta a 
sua apresentação após 
75 anos para resgatar 
a tradição dos nossos 

Jongo retorna apresentação 
na Nossa Senhora do Rosário
• Família que lidera o único grupo de Jongo volta 
à Nossa Senhora do Rosário, após 75 anos

antepassados – disse 
Cláudia, emocionada. 
 O u t r o 
incentivador do resgate 
histórico, Padre José 
Antônio, falou da 
importância de se 
manter a história viva. 
“Nossos antepassados, 
escravizados, ergueram 
tudo que temos hoje de 
Patrimônio Histórico. 
Rendemos nossa 
gratidão a todos que 
doaram, trabalharam, 
derramaram o seu 
sangue em prol dessa 
cidade – ressaltou Padre 
José Antônio. 
 O religioso falou 
sobre o centenário da 

Diocese de Valença 
e os trabalhos que 
estão sendo feitos para 
mostrar a história das 
igrejas. “Sabemos que 
foi forte no passado essa 
experiência do Jongo, 
ali na comunidade 
do nosso Senado do 
Rosário e não podemos 
deixar tal manifestação 

cultural ficar esquecida”, 
completou Padre José 
Antônio, que comandou 
as comemorações da 
igreja construída pelos 
escravizados, no século 
XIX, sendo um lugar de 
devoção e fé, além de 
abrigar em seu entorno 
grandes festividades, 
entre elas, as rodas de 

Jongo, que em 2005 
recebeu a chancela de 
patrimônio cultural em 
âmbito nacional. 

ENCERRAMENTO 

 T a m b o r e s 
ecoaram na praça, 
acompanhados das 
vozes cheia de vida 

e ancestralidade 
africana. Foi assim 
o encerramento pelo 
dia de Nossa Senhora 
do Rosário, com a 
participação do padre 
José Antônio e a líder 
do grupo Renascer, em 
uma grande roda do 
jongo em celebração à 
Santa.
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 O Instituto Federal 
do Rio de Janeiro - 
Campus de Engenheiro 
Paulo de Frontin realizou 
na segunda-feira, dia 30 
de setembro, no Centro 
Cultural Cazuza, em 
Vassouras,  o lançamento 
do livro "Muito Além da 
Cozinha", de autoria de 
Víviam Lacerda de Souza, 
professora de Marketing 
no IFRJ de Frontin; Diones 
Bernardes dos Santos, 
pesquisador do Núcleo 
de Estudos e Pesquisas 
em Gestão e Políticas 
Públicas em Educação 
da Universidade Federal 
Fluminense e Lundoi 
Tobias Lee, doutora em 
Microbiologia Agrícola 
pela UFLA. O livro traz um 
panorama contextualizado 
de uma ação extensionista 
do IFRJ Frontin que mescla 
o ensino conceitual de 
marketing e vendas com 
as práticas culinárias que 

visam o aproveitamento 
máximo dos insumos 
alimentícios, de modo 
a evitar desperdícios e 
economizar na produção. 
O projeto contempla 
o público em situação 
de vulnerabilidade 
social, estimulando o 
empoderamento por meio 
do autosustento financeiro, 
da autoconfiança e 
reconhecimento de 
potencialidades. Os 
aspectos educacionais 
são abordados com o 
intuito de comprovar a 
eficácia do molde adotado 
para, por fim, proporcionar 
ao leitor, o momento 
de se deliciar com as 
receitas aplicadas em sala 
de aula. O lançamento 
mobilizou professores e 
alunos do IFRJ, ex alunos 
contemplados pelo projeto, 
usuários do Cras de 
Vassouras e interessados 
no assunto.
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 As eleições 
municipais sacramentam 
a força de políticos 
regionais no estado do 
Rio de Janeiro. Um dos 
destaques é a atuação 
do deputado estadual 
André Corrêa (PP), que 
emplacou 11 prefeitos 
eleitos e reeleitos, além de 
vereadores em diversas 
cidades, sendo algumas 
de grande peso eleitoral, 
como Volta Redonda com 
a vitória de Paulinho do 
Raio X, que retorna a 
Câmara Municipal após 
perder reeleição no pleito 
anterior.
 Na lista de sucesso 
nas urnas que tiveram 
o apoio do deputado, 
surgem ainda quatro 
mulheres eleitas para 
comandar prefeituras: 
em Vassouras com a 
vitória nas urnas de 
Rosi Silva; em Barra do 
Piraí, Kátia Miki; Macuco, 
Michelle Bianchini e São 
Sebastião do Alto, com 
Claudiane.
 Além da força 
feminina nos votos na 
região Sul Fluminense, 
o deputado mostrou 
seu carisma e poder de 

Deputado André Corrêa se fortalece 
com a eleição de 11 prefeitos
• Parlamentar, em sétimo mandato consecutivo, atuou ainda na vitória 
de vereadores de diversas cidades do Estado do Rio de Janeiro

articulação ajudando 
na eleição do prefeito 
Breninho em Sapucaia 
com sua vice Marcela. 
Em sua cidade Natal, 
Valença, o deputado 
voltou a fazer sucesso e 
demarcou terreno com 
a vitória nas urnas de 
familiares: o irmão, Saulo 
Corrêa, eleito prefeito, e 
o pai Luiz Antônio, que 
é deputado federal e 
foi eleito vereador mais 
votado.

MAIS VITÓRIAS 
 A atuação do 
deputado conferiu vitória 
na disputa em Cambuci 
com o prefeito Murillo 
Deffanti e em Porciúncula 
com Guilherme e 
Riandro de vice. À lista 
de vitórias, acrescenta-
se ainda Seropédica 
com o prefeito Lucas, e 
Sumidouro, com Galileu 
Freitas. Também Duas 
Barras, com Professor 
Bebeto; Santa Maria 
Madalena, com Nilson 
José.

LEGISLATIVO 
 O deputado André 
Corrêa não se limitou a 

fortalecer seus apoios 
com as vitórias de 
prefeitos. O parlamentar, 
que cumpre seu sétimo 
mandato consecutivo, 
atuou nas eleições de 
vereadores em Barra do 
Piraí, elegendo Pedrinho 
ADL e Elves; Pinheiral, 
elegendo o vereador 
Mário Arthur; Seropédica 
com a reeleição do 
vereador Max Goulart.
 Em Nova 
Friburgo, com o apoio 
do deputado, foram 
eleitos os vereadores 
Isaque Demani e 
Claudio Leandro; em 
Cachoeiras de Macacu, 
os vereadores Dunga 
e Demilson Monteiro; 
em Duas Barras os 
vereadores reeleitos 
Daniel e Antônio José; 
em Cambuci a vereadora 
reeleita Leila Velasco. 
Já em Bom Jesus do 
Itabapoana, o vereador 
reeleito Maycon 
Chaves; São Gonçalo, o 
vereador reeleito Natan; 
Teresópolis, vereador 
reeleito Marcos Rangel; 
seguidos de vereadores 
reeleitos de Barra Mansa, 
Paulo Chuchu e Eduardo 

André Corrêa com o pai, Luiz Antônio, vereador mais 
votado de Valença e o prefeito eleito, seu irmão Saulo Corrêa

Pimentel. 
 Em Vassouras o 
sucesso nas urnas se 

repetiu com a eleição do 
vereador mais votado da 
Casa, Danilo Pereira, com 

1,3 mil votos e, a reeleição 
dos vereadores Silvinho, 
Dinei e Léo Miranda.

 Com pagode de Bruninho Nascimento e churrasco a cargo de um dos mais 
requisitados churrasqueiros da região, o Antônio Carlos Soares, as irmãs Cláudia e Ana 
Paula Saraiva comemoraram seus respectivos aniversários. Ana Paula aniversariou 
dia 4 de agosto e Cláudia, dia 26. A festa que aconteceu no dia 31, movimentou 
amigos e familiares na residência da família Saraiva, na José Batista Neto, 236, no 
bairro São José.

 Tailane de Jesus Oliveira dos Reis, aluna da Escola Municipal Prefeito Severino 
Ananias Dias, conquistou uma medalha de bronze regional na OBMEP.
 Em 2023, a aluna participou da Olimpíada Brasileira de Matemática das Escolas 
Públicas e Privadas, passando para a segunda fase, onde conquistou a medalha de 
bronze regional.
 A cerimônia de premiação da 18° OBMEP ocorreu em 26 de Setembro de 
2024 e foi realizada na Cidade das Artes, no Río de Janeiro, contando com a presença 
de vários alunos e professores de outras cidades do Estado do Río de Janeiro.

Musculação, Personal Trainner, Ginástica Aeróbica, Zumba 

Personal Trainner Russão

Rua Rui Barbosa, nº. 82 – loja 01 - Cel.: (24) 9277-2638 

Pacote promocional
Horário de funcionamento De segunda a Sexta – de 6:00 hs as 22:00 hs

Sábados – de 9:00 hs as 12:00hs
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 Vereador por cinco 
mandatos, o advogado 
Pedro Paulo Andrade 
dos Santos foi o grande 
homenageado da Sessão 
Solene da Câmara 
Municipal pelos 167 anos 
da elevação de Vassouras 
a município. A cerimônia 
foi realizada no Centro 
de Convenções General 
Sombra na noite do 
domingo, dia 29.
 Pedro Paulo 
Andrade dos Santos 
recebeu a Comenda 
Severino Sombra, a maior 
honraria concedida pela 
Câmara. Ele foi escolhido 
por unanimidade entre 
os vereadores. Já o 
administrador Gustavo 
Amaral, presidente da 
Fundação Educacional 
Severino Sombra, recebeu 
a Comenda Marco Antônio 
Vaz Capute. O advogado 
José Carlos Ganhadeiro, 
tabelião titular do Cartório 
do 2º Ofício, recebeu 
a Comenda Severino 
Ananias Dias. 
 Ao todo foram 
entregues dez medalhas 
de mérito municipal, 
14 medalhas de mérito 
municipal Carlos Lacerda 
e 18 títulos de cidadania 
vassourense. Diferente 
de outros anos, não foram 
entregues Medalhas 
Manoel Congo ou Mariana 
Criola. Por outro lado, os 
vereadores distribuíram 
cinco medalhas Princesa 
Isabel. 

Os homenageados, 
vereador a vereador

Bruno Sales 

Medalha Carlos Lacerda: 
Juvenil Lima dos Santos
Medalha Princesa Isabel: 
Sônia Aparecida dos 
Santos
Cidadania Vassourense: 
Diego Fonseca Mendes 
Leal
Cidadania Vassourense: 
Jodson Fernandes Rêgo

Cássio Cardoso

Mérito Municipal: Igor 
Brown Ramos
Medalha Carlos 
Lacerda: Ricardo Martins 
Maranduba
Cidadania Vassourense: 
Thais Lisboa de Barros 

Câmara prestou homenagens em Sessão 
Solene pelos 167 anos de Vassouras
• Pedro Paulo Andrade, ex-vereador, recebeu a Comenda Severino Sombra

Rodrigues Torres 

Diney da Silva Gomes 

Mérito Municipal: Marcelo 
Augusto Paiva Rio de 
Oliveira
Medalha Carlos Lacerda: 
Clécio Teles Furtado
Medalha Princesa Isabel: 
Vanderléa Reis da Silva 
Fagundes 
Cidadania Vassourense: 
Frederico do Amaral Pinto

Kiko Brando

Mérito Municipal: Pastor 
David Elias Pereira
Medalha Carlos Lacerda: 
Jonas Chaves
Medalha Carlos Lacerda: 
Renato Melo 
Cidadania Vassourense: 
Selene Maria Coelho 
Macedo

Gabriel  dos Santos Silva

Mérito Municipal: Sandra 
Dolores Pinheiro Navarro 
da Fonseca
Medalha Carlos Lacerda: 
Leandro Rodrigues de 
Moraes
Medalha Princesa Isabel: 
Luciana Pereira Alves
Cidadania Vassourense: 
Ana Beatriz Calmon 
Nogueira da Gama Pereira

Jeovane Lomeu

Mérito Municipal: Arílson 
da Silva Lourenço
Mérito Municipal: Leonardo 
Amaral Pereira
Cidadania Vassourense: 
Marcelo Rodrigues de 
Souza

Léo Guimarães

Mérito Municipal: Geovani 

Nunes Dornelas
Cidadania Vassourense: 
Arlete Ferraz de Araújo
Cidadania Vassourense: 
Felipe Nascimento Conte
Cidadania Vassourense: 
Thiago Pereira Resende 
Silva

Manoel Melo de Macedo

Medalha Carlos Lacerda: 
Humberto da Silva 
Rodrigues dos Santos
Cidadania Vassourense: 
Leonardo de Lima Matias
Cidadania Vassourense: 
Raphael Salgado
Cidadania Vassourense: 
Yan Patrick da Costa 
Silvano Vilela

Matheus Merenciano da 
Silva

Mérito Municipal: Adriane 

Lourenço Rodrigues 
Basílio
Medalha Carlos Lacerda: 
Jefferson dos Santos 
Ramos
Medalha Carlos Lacerda: 
João Clóvis Ramos 

Sandro Alex de Medeiros 
Motta

Medalha Carlos Lacerda: 
Fabiano Justiniano Teles 
Pereira
Medalha Princesa Isabel: 
Lourdes Valadares da 
Silva
Cidadania Vassourense: 
Allan Blanco Carnevale 
Cidadania Vassourense: 
Marcelo Amaral da Silva 

Sílvio Leal Soares

Mérito Municipal: Rafael 
Guimarães Braga
Medalha Carlos Lacerda: 

Severino Ananias Dias 
Filho
Medalha Princesa Isabel: 
Anne Carollyne Castilho 
dos Santos
Cidadania Vassourense: 
Renato de Almeida Pereira

Victor Setaro
Mérito Municipal: Luciano 
Sobreira
Medalha Carlos Lacerda: 
Aristides Romão Vieira 
Neto
Medalha Carlos Lacerda: 
Tedson Nascimento 
Saraiva
Cidadania Vassourense: 
Stella Maria Baptista 
França

José Maria Capute

Medalha Carlos Lacerda: 
Luiz Fernando da Silva 
Campos
Cidadania Vassourense: 
Sérgio Luís Freitas
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 A implantação de 
câmeras de vigilância 
em Vassouras voltou a 
ser debatida em reunião 
entre diversos setores da 
comunidade, entre eles 
empresários, entidades 
de classe, Univassouras 
e poder público no dia 
3 de outubro, no 10° 
Batalhão de Polícia 
Militar do Estado do Rio 
de Janeiro. 
 Provocada a 
convite do comandante do 
10° BPM, Coronel Fábio 
Corrêa e do Presidente 
do Conselho Comunitário 
de Segurança de 
Vassouras, Eduardo 
Augusto Baptista, foram 
apresentadas medidas 
para colocar em prática o 
projeto de monitoramento 
por câmeras de segurança 
em Vassouras. A ação 
poderá ser realizada 
através de parceria 
privada, moradores e 
empresários. O projeto 
será avaliado por meio 
de equipe técnica da 
Univassouras. Uma 
das alternativas em 
estudo é a utilização das 
câmeras de segurança já 
existentes em residências 
e comércio local, que 
ficariam interligadas à 
Companhia da Polícia 
Militar em Vassouras. 
 O vice-presidente 
do Conselho de 
Segurança, Lauro Horta, 
falou da importância da 
medida para agilizar as 
ações de segurança, bem 
como a intervenção da 
polícia nas ocorrências. 
“As cidades do nosso 
entorno já estão 
monitoradas, o que a 
meu ver, nos deixa em 
desvantagens em relação 
à falta de uma maior 
tecnologia em apoio 
às ações da polícia. 
Por isso, precisamos 
urgentemente usar 
todos os recursos para 
evitarmos o aumento da 
violência na nossa cidade 
e agilizar a apuração dos 
casos em andamento 
ou até mesmo prevenir 
a ação dos criminosos”, 
concluiu Horta. 
 A reunião contou 
com a presença de 
empresários, entre eles, 
o dono do Hotel Bliss, 
Sérgio Ribeiro, do Reitor 
da Univassouras, Marco 
Antônio Soares de 
Souza, representantes 
da Associação Comercial 
de Vassouras, Major da 
PMERJ, Davi, e da 4a 
Cia da PMERJ, Capitão 
Adilson, entre outros.

Reunião discute uso de Câmeras 
de Segurança em Vassouras
• Assunto foi debatido em reunião com diversos setores; 
viabilidade técnica será analisada por equipe da Univassouras

@donmanollo_vassouras
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 A comunidade 
católica de Vassouras 
celebrou na noite de 
quinta-feira, dia 10, os 25 
anos de vida sacerdotal 
do padre José Antônio 
da Silva, responsável 
pela Paróquia de Nossa 
Senhora da Conceição e 
vigário-geral da Diocese 
de Valença. A cerimônia 
foi prestigiada pelo bispo 
Dom Nelson Francelino, 
representantes de todas 
as 32 comunidades da 
paróquia de Vassouras 
e lideranças religiosas 
de Rio Preto (MG), terra 
natal de José Antônio. 
 A Matriz de Nossa 
Senhora da Conceição 
já estava lotada antes da 
Missa de Ação de Graças 
começar. Muitas pessoas 
precisaram acompanhar 
a celebração do lado 
de fora da igreja. As 
irmãs dos Santos 
Anjos participaram da 
cerimônia, entrando com 
a bandeira do Colégio dos 
Santos Anjos, centenário 
colégio católico, o mais 
tradicional de Vassouras. 
Sobrinho de José 
Antônio, Tanael da Silva 
apresentou as preces 
dos fiéis. 
 Nada menos 
que 40 padres de 
diversas paróquias da 
Diocese de Valença 
participaram da missa. 
Além deles, estiveram 
em Vassouras padres 
de diversas regiões que 
resolveram prestigiar o 
pároco, como o tenente 
coronel da Força Aérea 
Padre Adílson Costa; 
padre Genildo Silva, de 
Bragança Paulista; padre 
Thiago Corvino, vigário 
episcopal da Diocese 
de Nova Iguaçu; padre 
Mathias, da Diocese 
de Barra do Piraí e 
Volta Redonda; padre 
Pedro Paulo, reitor da 
Universidade Católica de 
Petrópolis; padre José 
Maria, vigário geral de 
Petrópolis; padre Renato 
Gentile, vigário geral de 
Duque de Caxias e São 
João de Meriti; padre 
Anderson Orionita, reitor 
do Seminário Filosófico 
de Juiz de Fora; além 
do pároco de Rio Preto 
(MG), padre João Carlos, 
além de diáconos da 
Diocese de Valença e da 
Arquidiocese de Niterói. 
 A missa foi 
cantada pelo coral da 
Paróquia, que está sendo 
formado por lideranças 
das comunidades de 
Vassouras e ensaiam 
com a maestrina 
Fernanda Pinheiro. A 
ideia é que o nome do 
coral seja apresentado 
em dezembro, na Missa 
da Padroeira Nossa 
Senhora da Conceição. 
Segundo a organização, 

Com Matriz lotada, comunidade católica celebrou os 25 
anos de vida sacerdotal de Padre José Antônio da Silva
• Cerimônia foi prestigiada pelo bispo Dom Nelson 
Francelino e padres de diversas regiões do país

Continua na página 15...
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mais de 500 pessoas 
participaram da 
celebração, entre eles a 
prefeita eleita Rosi Silva e 
o vereador Diney Gomes. 
 Durante a 
celebração, padre José 
Antônio falou sobre a 
importância da data. 
“(...) são 25 anos de vida 
sacerdotal, com tudo 
aquilo que isto significa, 
desde o meu sim ao 
chamado que Deus me 
fez, mais longe ainda no 
tempo, quando ainda era 
um garoto com apenas 
9 anos, passando por 
minha ordenação no dia 
no dia 10 de outubro de 
1999, pela imposição 
das  mãos de nosso 
saudoso amigo Dom 
Elias James Manning, 
na cidade das serestas, 
em Conservatória, em 
uma bela manhã de 
domingo, ainda pelas 
comemorações de cada 
um destes anos de minha 
vida doada a Deus e ao 
seu reino, até chegar 
neste dia jubiloso! Tenho 

...Continuação da página 14

 Tudo pronto 
para o Rio de Janeiro 
receber, novamente, um 
dos principais e maiores 
eventos dedicados aos 
Cafés Especiais. O ‘Rio 
Coffee Nation 2024’, será 
realizado entre os dias 18 
e 20 de outubro. 
 Pela primeira 
vez o evento será 
no EXC, localizado 
no Jockey Clube, na 
capital Fluminense, e 
já tem confirmadas, as 
participações de mais de 
50 produtores parceiros. 
 A organização é 
de Martina Barth d’Avila, 
executiva de marketing e 
comunicação com mais de 
26 anos de experiência. 
 R e c e n t e m e n t e , 
Martina esteve reunida 
com o Assessor Especial 
da SeturRJ e Coordendor 
das ações do Vale do 
Café, Wanderson Farias 
e com Daniel Santa Cruz, 
coordenador do Sebrae. 
No encontro, que ocorreu 
na Setur, ficou acertada 
que a Secretaria Estadual 
de Turismo, terá um 

Setur-RJ confirma presença no ‘Rio Coffe Nation 
2024’ entre 18 e 20 de outubro no Jockey Clube
• É a 5ª edição de um dos maiores eventos de cafés 
especiais que reúne produtores e apaixonados pela bebida

Wanderson Farias - Setur-RJ, Martina Barth - Rio coffenaition e Daniel Santa Cruz - Sebrae

Estande Instagramável 
próprio, no evento. 
 “Vamos estar 
presentes com a 
participação especial dos 
produtores de café que 
fazem parte do APL do 
Vale do Café. Também 

estarão presentes os 
produtores de queijos e 
cachaças artesanais do 
Vale do Café. Além isso, 
vamos divulgar todas as 
ações que a Setur vem 
desenvolvendo para 
aquecer cada vez mais 
o nosso Turismo.” Disse 
Wanderson Farias, que 
representou na reunião 
o Secretário Gustavo 
Tutuca. 
 Martina falou da 
importância do apoio e 
participação da SeturRJ e 
dos produtores do Vale do 
Café. 
 “Estamos muito 
animados com a 5ª edição 
do RCN. O café carrega 
um potencial enorme, 
não só como bebida, mas 
também como ingrediente 
culinário, unindo pessoas 
de todos os lugares. 
Queremos valorizar todos 
esses aspectos criando 
um evento charmoso e 
descolado no EXC”, disse 
Martina Barth d’Avila. 
 Durante evento, 

especialistas de 
diversas regiões do 
país, vão promover a 
profissionalização e 
explica detalhes e a 
importância dos Cafés 

Especiais.
 Essa ‘5ª Edição do 
Rio Coffee Nation’ trará 
novidades com algumas 
participações exclusivas. 
 A Pindorama, por 

exemplo, irá harmonizar 
cachaças com cafés 
e drinques, enquanto 
a Mercearia Origem 
combinará diferentes 
queijos aos grãos.

muito o que agradecer”. 
 Segundo o padre 
José Antônio, são “(...) 
Vinte e cinco anos de 
acertos e erros, com um 
sempre sincero desejo 
de acertar. Vinte e cinco 
anos da minha vida, pois 
é impossível separar o 
que eu sou, de quem 
eu sou. Minha vida é 
ser padre, ser padre é 
minha vida. Vinte e cinco 
anos aqui na Paróquia 
Nossa Senhora da 
Conceição, vinte e cinco 
anos em Vassouras, 
na Coimbra Brasileira, 
legado de nosso saudoso 
General Severino 
Sombra, o idealizar da 
nossa Universidade de 
Vassouras, a cidade 
universitária.
Deus me deu a graça, 
não por meu mérito, mas 
por sua incondicional 
misericórdia, pois tenho 
certeza de que nunca 
fui digno de tão santo 
serviço e nem sempre 
correspondi como devia 
aos apelos de Deus. 
“A Ele, assim, minha 

enorme gratidão e meu 
envergonhado pedido de 
perdão”. 
 Em ocasião 
da comemoração, a 
imortal da Academia de 
Letras de Vassouras, 
professora Jussara 
Almeida, homenageou 
José Antonio com sua 
literatura de cordel. 
Intitulada “AQUELE 
QUE É INESTIMÁVEL 
E ACRESCENTA”, 
em quase 30 páginas 
Jussara descreveu a 
vida e obra do sacerdote 
e sua importância para 
toda a comunidade de 
Vassouras.
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Confira a lista de todos os candidatos e seus votos:

- Eleito Danilo Pereira (PSD) 1.299 votos
- Eleito José Maria Vaz capute (PP) 978 votos
- Eleito Juninho Gama (PP) 943 votos
- Eleito Leonardo Miranda (PL) 923 votos
- Eleito Bruno Sales (PSD) 848 votos
- Eleito Pastor Michel (PL) 841 votos
- Eleito Manelzinho Macedo (PP) 646 votos
- Eleito Silvinho (PSD) 632 votos
- Eleito Gabriel Santos (REPUBLICANOS) 535 votos
- Eleito Diney Gomes (PL) 494 votos
- Serginho Despachante (PSD) 466 votos
- Eleito João Vitor do Bilu (PL) 441 votos
- Dr. Rafael (PL) 420 votos
- James Bernardes (PL) 420 votos
- Jessica da Doce Festa (PL) 420 votos
- Junior da Cultura (PP) 420 votos
- Renatinho Filho (Republicanos) 405 votos
- Alexandre Maia (PSD) 388 votos
- Gilberto Gibão (Republicanos) 383 votos
- Telmo Vieira (PL) 383 votos
- Eleito Jeovane Lomeu (SOLIDARIEDADE) 379 votos
- Eleito Matheus do Geraldão (MDB) 377 votos
- Tadeu (AGIR) 340 votos
- Fabíola (MDB) 328 votos
- Tiago de Ferreiros (SOLIDARIEDADE) 321 votos
- Márcia Regina (PP) 319 votos
- Rudy do Grecco (PV) 313 votos
- Pedro Simplicio (MDB) 302 votos

Câmara de Vassouras tem nova 
composição a partir do ano que vem
• Confira a lista de todos os candidatos abaixo
 Vinte e quatro mil 
e treze eleitores foram 
às urnas e escolheram 
os próximos vereadores 
que passam a compor o 
Legislativo Municipal em 
Vassouras, a partir do dia 1 
de janeiro de 2025.  Outros 
510 eleitores votaram nulo 
e 486, em branco. 

 Danilo Pereira, do 
PSD, foi o mais votado 
e recebeu nas urnas 
1.299 votos.  Ele é o atual 
Secretário de Agricultura, 
Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Agrário. 
Outros 12 parlamentares 
seguirão respondendo 
pela Câmara Municipal.

- Silea Enfermeira (PL) 272 votos
- Maicon Mingau (PL) 263 votos
- Riquinho Cabeção (PP) 260 votos
- Sargento Jeane (PL) 246 votos
- Babau (PSD) 236 votos
- André Carvalheira (PP) 230 votos
- Jorge Barreto (MDB) 226 votos
- Dra Rosania (PP) 225 votos
- Zé Name (MDB) 212 votos
- Paulo Júnior (SOLIDARIEDADE) 204 votos
- Rômulo Auto Escola (SOLIDARIEDADE) 187 votos
- Marcelo Carteiro (SOLIDARIEDADE) 185 votos
- Tuca (MDB) 185 votos
- Greice Medeiros (SOLIDARIEDADE) 176 votos
- Samuel Gomes (REPUBLICANOS) 169 votos
- Mariana Cabral (PSD) 166 votos
- Rafael de Paula (PP) 160 votos
- Amanda Ferreira (PT) 141 votos
- Thalis da Toca (PP) 138 votos
- Henrique Sabença (MDB) 134 votos
- Rubinho (PSD) 134 votos
- Edson Mandela (PSD) 133 votos
- Osias do Val (REPUBLICANOS) 132 votos
- Helio Junior Potoka (PP) 123 votos
- Marcelinho Pintor (MDB) 122 votos
- Michele Medeiros (PSD) 118 votos
- Grazi Podologa (PP) 114 votos
- Filipão do Madruga (AGIR) 110 votos
- Heitor Magalhães (REPUBLICANOS) 110 votos
- Luan Luiz (AGIR) 96 votos
- Professor Emanuel (PSD) 94 votos
- Catarina da Loja Toca (SOLIDARIEDADE) 92 votos
- Rita de Cássia (MDB) 88 votos
- Rose de Barão (PL) 85 votos
- Renata Martins Tia Renata (PL) 82 votos
- Thiago Cardoso (PL) 82 votos
- Fabinho (MDB) 78 votos
- Marcelo Mandaro (PV) 71 votos
- Suelen Mourão (PV) 70 votos
- Marcelo Afonso (REPUBLICANOS) 69 votos
- Guilherme Almeida (AGIR) 66 votos

- Ulisses Lima (SOLIDARIEDADE) 64 votos
- Bah de Barão (SOLIDARIEDADE) 63 votos
- Denise Maria (PV) 54 votos
- Maria Eduarda (AGIR) 54 votos
- Cristina Teixeira (AGIR) 53 votos
- Antonio Dutra (SOLIDARIEDADE) 50 votos
- Rafael Belchior (REPUBLICANOS) 50 votos
- Victor Ribeiro (AGIR) 48 votos
- Ângelo da Reciclagem (PV) 47 votos
- Dr Lessa (PV) 46 votos
- Sandra Machado (MDB) 45 votos
- Andreia Pit (PSD) 43 votos
- Gzus da Bike (AGIR) 41 votos
- Professor Marcus (PT) 41 votos
- Augusto Leca (MDB) 39 votos
- Dr Victor (PV) 39 votos
- Filipe Moreira (SOLIDARIEDADE) 37 votos
- Sueli de Ipiranga (PSD) 37 votos
- Gerlaine da Auto Escola (REPUBLICANOS) 35 votos
- Subtenente Ademir (REPUBLICANOS) 35 votos
- Valéria do Pastel Gigante (REPUBLICANOS) 33 votos
- Eliete dos Santos (AGIR) 32 votos
- Alex Rocha (PV) 31 votos
- Profª Kesia Huas (PP) 31 votos
- Tania Crivas (REPUBLICANOS) 31 votos
- Willian Oliveira (PV) 30 votos
- Adriano Soares Locutor (SOLIDARIEDADE) 29 votos
- Lucilene Vieira (MDB) 28 votos
- Rita da Folia (SOLIDARIEDADE) 28 votos
- Karim do Salão (REPUBLICANOS) 25 votos
- Murilo Marques (AGIR) 23 votos
- Sydney Henrique (PV) 21 votos
- Jalcelino Monte Mor (AGIR) 20 votos
- Celia Crivas (PP) 17 votos
- Jandira de Ipiranga (AGIR) 17 votos
- Jaqueline Rocha (PV) 17 votos
- Tidinha Guimaraes (PSD) 16 votos
- Dra Tatiana (PV) 14 votos
- Regina de Barão (SOLIDARIEDADE) 6 votos
- Vitória (AGIR) 6 votos
- Regiane (REPUBLICANOS) 3 votos

 Você sabia que 
dia 31 de outubro, quando 
se comemora o americano 
halloween, é dia do Saci-
Pererê, nosso mito brasileiro? 
Pois é! E você sabe de 
onde vem o Saci? Como 
ele nasceu? Será que ele já 
nasceu sem perna? Agora as 
crianças vão poder aprender, 
pois Luciana De Lamare 
lança, a partir do dia 29 
deste mês, com uma semana 
inteira de eventos, A Infância 
do Saci, livro infantil de 20 
páginas, com ilustrações de 
Caio Costa Rodrigues para a 
faixa etária de 5 a 10 anos de 
idade. 
 Foi pensando em 
desfolclorizar o personagem 
e valorizar nossas tradições 
que a autora, CEO e 
cofundadora do Instituto 
Aupaba, decidiu retratar o 
Saci não apenas como menino 
travesso, mas como uma 
personagem com atributos e 
características encantadoras 
e sensíveis, apresentando 
a história de vida do menino 
Saci-Pererê, sua família e 
sua ancestralidade.  Parte 
do valor da venda do livro 
será destinado aos projetos 
do instituto, organização 
sem fins lucrativos que se 
dedica a promover ações 
e projetos voltados para o 
desenvolvimento territorial.
 Ao contrário do que 
acontece com outros mitos ao 
redor do mundo, que ganham 

“A Infância do Saci”, de Luciana De 
Lamare, conta a vida do nosso mito
• Com lançamento em outubro, livro infantil terá parte 
da venda revertida para os projetos do Instituto Aupaba

força conforme as crianças 
crescem e se tornam adultos, 
os nossos personagens 
fantásticos parecem ficar 
para trás. Sacis, Curupiras 
e outros seres mágicos são 
tratados, em muitos casos, 
como caricaturas de um 
Brasil arcaico, distantes da 
imaginação adulta e até 
infantil. "O que vemos, na 
prática, é que mitologias 
estrangeiras – sejam os 
heróis gregos ou as fadas 
europeias – acabam por 
ocupar esse espaço no 
imaginário das crianças 
brasileiras, gerando um 
afastamento cada vez maior 
da nossa própria mitologia", 
avalia Luciana. 
 A palavra "folclore" 
remonta ao termo inglês 
folk-lore, que significa 
"conhecimento popular", 
cunhado pelo arqueólogo 
William John Thoms em 
1846. Embora o termo 
capture a essência das 
tradições populares, ele 
também carrega, para 
muitos, uma conotação 
de algo ultrapassado ou 
meramente infantil. Para 
a autora, ao falarmos 
em "mitologia brasileira", 
podemos ressignificar essas 
histórias, conferindo-lhes o 
caráter universal, fascinante 
e atemporal que realmente 
possuem.
 “Meu objetivo 
foi criar para o Saci uma 

história de origem cativante, 
retratando-o como uma 
criança que enfrentou 
desafios e os superou. Além 
de destacar o que torna o 
Saci o mais brasileiro dos 
mitos, A Infância do Saci 
responde a dúvidas que 
todos já tivemos sobre 
ele, ao mesmo tempo que 
demonstra suas qualidades e 
talentos, despertando afeto e 
curiosidade”, explica Luciana.
 A narrativa é 
envolvente e estimula a 
imaginação, a linguagem 
instiga o leitor a confrontar 
ideias e pesquisar palavras 
novas como, por exemplo, 
“escravizado, semba e 
quilombo”.
 Destaque para 
as lúdicas e instigantes 
ilustrações do jovem paulista 
Caio Costa Rodrigues, que 
complementam o texto de 
maneira eficaz. As cores são 
vibrantes e atraentes para o 
público infantil, e as imagens 
ajudam a contar a história, 
facilitando a compreensão 
das crianças que ainda não 
dominam a leitura, gerando 
interesse. 
 A obra transmite 
valores importantes, como 
respeito e liberdade e as 
mensagens estão inseridas 
de forma natural na narrativa, 
promovendo reflexões.
 O livro também 
promove a inclusão, a 
representatividade e 

favorece a reflexão quanto 
à ressignificação da figura 
mitológica apresentada 
e a sua relação com a 
miscigenação do povo 
brasileiro revelada através 
de personagens e elementos 
da cultura afro-indígena 
presentes no texto.

Programação 
de lançamento:

 Semana de 
lançamento do livro A infância 
do Saci de 27 a 31/10.
27/10 - Às 11h. No Jardim 
Ecológico  Uaná Etê - RJ-
121, 2265 - Sacra Família do 
Tinguá, Eng. Paulo de Frontin 
- 
29/10- Às 9h. No Jardim 
Ecológico  Uaná Etê - RJ-
121, 2265 - Sacra Família do 
Tinguá, Eng. Paulo de Frontin 
-
29/10 - Às 14h - Centro 
Municipal de Cultura Cineasta 
Creso Pereira - R. Felício 
dos Santos, 84 - Gaudência, 
Mendes - RJ.
30/10 - Às 10h.Nos Jardins 
do Museu Casa da Hera - R. 
Dr. Fernandes Junior, 160 - 
Centro, Vassouras/ RJ
30/10 - Às 18h. No Casarão 
do Grupo de teatro Nós do 
Morro -  Rua. Doutor Olinto 
de Magalhães, 54 Vidigal, 
Rio de Janeiro - RJ- 
 Com contação de 
Estorias e doação de livros.

Serviço:
“A Infância do Saci”
Autora: Luciana De Lamare 
Ilustrador: Caio Costa 
Rodrigues
Editora: da Autora
Ano de Publicação: 2024
Faixa Etária Recomendada: 5 
a 10 anos
Onde comprar: à venda na 
livraria Beta de Aquarius, 
por R$ 25,90 (preço de 

lançamento) e na Amazon, 
versão digital por R$ 10,99

Mais informações 
para a imprensa: 
assessoriaaupaba@gmail.
com 
Christiane Paiva Chaves | 
(21) 99987.5585
Karina Mosmann | (11) 
98690-7444


